



Im gemischten Chor des Gemeindeverbandes Dommitzsch/Trossin, Kreis Torgau, — unser Foto zeigt ihn bei einer Probe — wirken auch Mitglieder der LPG und Arbeiter des VEG aktiv mit.

Foto: Bräunlich

bleme und zur Entwicklung des geistig-kulturellen Lebens.

Die Genossenschaften, Betriebe und Gemeinden des Gemeindeverbandes Dommitzsch/Trossin haben sich in den letzten Jahren unter anderem ein modernes Landambulatorium geschaffen, ein Haus der Dienste eingerichtet und eine Kegelbahn gebaut. Eine Zentralbibliothek mit 9000 Bänden ist entstanden. Jährlich finden Dorffestspiele bzw. Kulturfesttage, Winterkonzerte und weitere betriebliche und zentrale Veranstaltungen statt. Über die Kooperationsakademie werden Aus- und Weiterbildungslehrgänge der Genossenschaftsmitglieder organisiert. In zahlreichen Volkskunstkollektiven und Sportsektionen herrscht ein reges geistig-kulturelles und sportliches Leben.

Der Wettbewerb zu Ehren des 30. Jahrestages der Gründung der DDR löst vielerorts neue Initiativen zur weiteren Entfaltung des geistig-kulturellen Lebens, aber auch zur Erhöhung von Ordnung und Sauberkeit und zur Verschönerung unserer Städte und Gemeinden aus. Das steht ihnen gut zu Gesicht. Versteckt sich nicht noch des öfteren der Fortschritt in Produktion und Lebensweise hinter Unkraut und unansehnlichen Fassaden? Viele Grundorganisationen verstärken ihren Einfluss auf diesem Gebiet.

Es wird immer mehr zur Selbstverständlichkeit, nicht nur Neues zu errichten, sondern auch Vorhandenes zu erhalten, zu modernisieren und zu verschönern. Mit Arbeitskollektiven und

Schulen werden Verträge abgeschlossen, um Grünanlagen und Blumenrabatten anzulegen und zu pflegen, die Sauberkeit auf Straßen, Plätzen und Wirtschaftshöfen zu verbessern, Häuserfassaden und Zäune auszubessern und anzustreichen und anderes. In vielen Gemeinden und Gemeindeverbänden sind Parkanlagen und Naherholungszentren entstanden. Zu ihrer Ausgestaltung wurden auch Verträge mit Berufs- und Laienkünstlern abgeschlossen. Die bestehenden kulturellen Einrichtungen werden modernisiert und zu Zentren des geistig-kulturellen Lebens der Dorfbevölkerung entwickelt. Die Initiativen im „Mach mit!“-Wettbewerb zur Verschönerung der Dörfer werden gefördert, indem die Grundorganisationen den Parteeinfluß und die Wirksamkeit der Genossen in den örtlichen Volksvertretungen, den Wohngebieten und den Massenorganisationen verstärken.

Die Entfaltung des geistig-kulturellen Lebens auf dem Lande hat für die weitere Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft und für die Herausbildung sozialistischer Persönlichkeiten große Bedeutung. Sie trägt dazu bei, die Lebensbedingungen des Dorfes denen der Stadt anzunähern. Sie dient der Verwirklichung der Hauptaufgabe, die die weitere Erhöhung des materiellen und kulturellen Lebensniveaus des Volkes zum Ziel hat. Deshalb gebührt ihr in der politischen Führungstätigkeit der Parteiorganisationen große Aufmerksamkeit.

Hartwig Wolff